

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
SAB	S0128/06	20.06.2006
zum/zur		
F0106/06		
Bezeichnung		
Saubere Stadt		
Verteiler	Tag	
Der Oberbürgermeister	04.07.2006	

Die Aufstellung zusätzlicher Papierkörbe ist derzeit nicht geplant.

Ausnahmen sind vom Stadtplanungsamt geforderte Papierkörbe an neu gestalteten Straßen oder Plätzen. So wurden seit Mai 2005 zusätzlich 37 Stück aufgestellt.

Der Hauptteil der Papierkörbe befindet sich in dem Gebiet zwischen Hauptbahnhof, Uni-Platz und Hasselbachplatz mit Schwerpunkten am Alten Markt, am Domplatz und im Nordabschnitt des Breiten Weges.

An den Ausfallstraßen Lübecker Straße und Halberstädter Straße ist ebenso eine erhöhte Dichte. Die Große Diesdorfer Straße und die Leipziger Straße sind nur abschnittsweise dichter ausgestattet.

Es ist schwierig Papierkörbe dann zu entfernen, wenn der Bedarf nachlässt. Zum Beispiel sind in der Marktbreite in Olvenstedt viele Papierkörbe, obwohl die Zahl der Geschäfte und das geschäftliche Treiben nachgelassen haben.

Die Papierkörbe an den Haltestellen der MVB werden vom SAB im Auftrag der MVB entleert (2005 waren es 45.211 Entleerungen). Der Anteil der Stadt an der Straßenreinigung einschließlich Winterdienst beträgt für das Jahr 2006 2.535.900,00 EUR.

Diese Aufwendungen belasten den Teil des Haushaltes, aus dem die Unterhaltung der Gemeindestraßen zu finanzieren ist.

Im Vergleich zu ähnlichen Städten ist die Stadt Magdeburg mit ca. 2.000 Papierkörben allein im Straßenraum gut ausgestattet.

Wir sind angehalten, den öffentlichen Anteil der Stadt an der Straßenreinigung zu senken. Dazu haben wir die Reinigungshäufigkeit in verschiedenen Straßen verringert, indem die Reinigungsklassen angepasst wurden.

Der Aufwand für die Kampagne „Bleib Sauber Magdeburg!“ zielt darauf ab, durch das Mittun der Bürger die Sauberkeit der Stadt ohne Mehrkosten zu erhöhen.

Ohne die Bereitschaft, dass unsere Mitbürger unterwegs anfallende Abfälle bis zu den Abfallcontainern an den Wohnhäusern mitnehmen, ist keine wesentliche Verbesserung des Sauberkeitszustandes der Stadt erreichbar.

Für Papierkörbe auf den Friedhöfen und in den Grünanlagen ist der Stadtgartenbetrieb zuständig.

Um wirtschaftliche Entsorgungstouren zu erreichen, stellt der Stadtgartenbetrieb dann Papierkörbe an Gehwegen auf, wenn sie an Parkanlagen angrenzen.

Der SAB hat andererseits Papierkörbe in solchen Grünanlagen aufgestellt, in denen sich die Entsorgung in den Touren des SAB's anbietet.

Vom SAB sind aufgestellt:	1.390 Stück
Davon an Haltestellen der MVB:	577 Stück
Zusätzlich Hundetoiletten durch SAB:	24 Stück
(Zusätzlich Hundetoiletten in Parkanlagen und auf Hundewiesen durch SFM:	31 Stück)
Anzahl Entleerungen 2005:	ca. 139.000

Holger Platz